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「所以我們藉着洗禮歸入死， 

和他一同埋葬， 

原是叫我們一舉一動有新生的樣式， 

像基督藉着父的榮耀從死裏復活一樣。」 

                         (羅馬書六 4)  
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周見朗弟兄 Jerome 

 

很多人都認為信二代真幸福，從小就認識信仰。我不否認信二代能

夠被一般人更早認識主是一件幸福的事，但其實我們這一代也會受

到很多不同挑戰，尤其是現今社會價值越來越扭曲，對基督教的誤

解越來越大，要堅持由小到大的信仰不是一件容易的事。我亦有很

多跟我同齡的朋友因此放棄了信仰。 

 

我是一名信二代，感激我媽媽和姨姨在我小時候就信主，帶我和家

姐回教會，上主日學，從小就從背金句中學習神的話語，從眾多聖

經故事中學習信徒的樣式。我從少就經歴神，還記得小時候與家人

聽詩歌--愛是不保留的時候控制不住地流淚，這是第一次受聖靈感

動，至今仍歷歷在目。 

 

正所謂家家有本難念的經，家裡發生了大大小小的事，甚至面臨要

破碎，但毎每都有主的看顧，帶領我們一家至今，令家人們現在的

關係比以前更親近，更團結。但是，我慢慢長大起來，每個禮拜返

教會好像變成例行公事，有時候甚至只是為不被媽媽囉嗦而返，在

教會只有一個空殼，缺少了靈魂，開始為返而返，而且，因為我原

教會返到初中的時候斷層，沒有與我年紀相近的同路人，只剩我一

位，所以我一直都沒有團契生活，因此我在初中都不喜歡返團契，

不喜歡與人分享我對信仰的看法和生活，甚至不想再堅持有教會生

活。感激我的媽媽在我高中時堅持帶我返教會，讓我不至於放棄信

仰。 

 

這種浮沉的狀態直至到我中學文憑試放榜之後有轉變，皆因我中學

文憑試成績不理想，對我人生是一個很大的打擊，因家境不是富有，

對於家人送我到英國讀大學一事有很多的考慮，是我很大的抉擇。

我一直祈禱求神的帶領，最終還是到外國留學。但是我正因為獨自

到英國留學令我瞬間成長，亦因為大學生活除了讀書和煮飯以外，

沒有其他事做，所以我亦放慢了腳步，從新思考自己的前路以及信 

 



3 

 

仰。這時候我在機緣巧合找到一間華人教會，參加了一個小組，組

裡的弟兄姊妹都是差不多年紀，就讀同一所大學，邀請我參與他們

的團契，令我對團契有所改觀，明白小組的重要性和感受弟兄姊妹

的扶持。至此，我更投身於教會的服侍，多了靈修和查經的生活，

重新對信仰改觀，並充滿對信仰的渴求。 

 

最後，我要多謝我的親人，尤其是我的媽媽由小到大都非常緊張我

和家姐的靈命生活，以至我們一直成長於正確的道路上。媽媽爸爸

和家姐在我中小至今都是我成長的榜樣。今天，我長大至成人，終

於接受洗禮。希望我的靈命生活也是為我身邊的人的見證和榜樣，

尤其是希望我的家姐可以再次找到合適的教會，在主的道路上行走，

希望我爸爸看到媽媽，家姐，公公婆婆，一個又一個的親人接受浸

禮，終有一天可以接受基督教這信仰，讓主帶領我們一家。 

 

梁淑儀姊妹 

 

我成長在一個傳统的家庭裏，家中設有「神位」，所以我跟從父母拜

偶像，但我經常問自己活著有甚麼意義？人生是不是生、老、病、

死就完一生？人死是否如燈滅？又或是有輪迴嗎？我心中實在有很

多解不開的结，對人生有很多問題，活着也没有方向。 

 

感謝神，我覺得我能夠真正認識相信這位救主耶穌，全憑神的安排。

故此更能顯出神是主動找我，祂給了我這個機會，給了我在厚德堂

聚會的學校裏工作，給我能處身在厚德堂這班真真正正的基督徒裡

面，藉著他們把主耶穌的榮耀彰顯給我看，使我真正知道耶穌是誰、

神與我有甚麼關係和最重要知道我有甚麼責任或我的生存意義。 

 

信主之後，不代表生活一切順利，毫無困難，但神卻是很願意與我

一同經歷每天的生活，讓我藉着祈禱與祂多親近。又賜我有教會生

活，有弟兄姊妹互助互愛。靠着耶穌我確實經歷到價值觀和心思意

念上的改變，更常懷有平安喜樂的心境。因為主耶穌住在我心裏，

我要一生為主而活。 
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黃文英姊妹  

 

我從小時候開始所接觸到的宗教，就是媽媽所拜的偶像。讀書時期

也不是讀教會學校，故此對天主教或基督教的認知是很有限的。但

神的福音就是那麼神奇，身邊總有人會嘗試對你傳講神的話語。但

礙於自己對福音總是當瞎子，看不見； 聾子，聽不見； 跛子，不

肯走近，以各種理由把福音拒於千里之外。如經上所說，撒的種子

落在路旁，飛鳥來喫盡了，當時的我就在這階段！  

直至 2009 年丈夫因患重病，我才開始知道神的救恩是多偉大啊！那

時候丈夫躺在 ICU 病房，身上插滿各種喉管，動彈不得，漫長的治

療過程起起跌跌，身邊的家人為他到處祈求平安，誰知原來耶和華

神一早已揀選了我們，恐怕沒有別的神，只有耶穌基督是我們的救

主！透過院牧的探訪，身邊基督徒朋友的關懷，又讓我們再次接觸

到基督教。那時丈夫的身體也蒙主恩，漸漸痊愈起來。我們初常主

恩的滋味，開始去聽聽道及看看聖經，生命開始有稍微的改變。那

時學校安排我去教加輔班，就是一群有特殊需要的學童﹕如自閉、

過度活躍、有學習困難及讀障的小朋友，他們就是常被忽視的弱勢

一群。起初我都不太願意去教他們，但想起耶穌教我們要愛人如己，

我亦改變心中的想法，歡喜及接納的態度去施教及愛他們。礙於自

己的疏懶及各種原因，幾年後又在信主之道上狠狠的跌倒，只怪自

己對主的信心不足。如經上所說，撒的種子落在土淺石頭地上，土

既不深，發苗最快，日頭出來一曬，因為沒有根，就枯乾了！  

誰知神總是對我不離不棄，當我開始走遠時，聖靈又再次呼喚我。

有一天走過厚德堂主日崇拜的地方，就是陳耀星小學大閘上，掛著

主日崇拜活動的橫額，又再次喚起我對主的渴慕，於是下定決心，

再次投進主的懷抱，像嬰孩一樣，重新學習主道，誓要紮根成長，

不要再因為偶然風暴，就左搖右擺，甚至整棵折斷。去年十月正式

在眾人前決志跟隨主，因我確認主耶穌是獨一的真神，赦免我的罪，

我願接受十架犧牲的大愛，得永生及盼望，主也要我們把愛傳揚出

去。十一月時就參加了將軍澳醫院的義工訓練課程，開始入病房探

望病人，學習關懷別人。现在的我要靠主壯茁成長，活出主的生命，

結出好的果子來。願主加力，阿門！ 
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梁炳傑弟兄 

 

年青時在伍華書院做義工，初次認識到天主教，因有神父帶領，對

天父有初步認識。但因工作太忙，做了幾年義工後便退出，自此把

主耶穌基督放在一邊，再沒有增加認識，就把主慢慢淡忘了。直到

2008 年因患了腎病，要在洗血或換腎臟兩者選擇其一，心中很是徬

徬惶，但當時仍未記起主。等到 2009 年在廣州成功換了腎臟，回港

休養期間，在 8 月中突然急性排斥，要立即回醫院治療，但醫療期

間卻對一種藥物產生嚴重敏感，結果引致全身腫脹，剛換的腎臟又

停止功能，再不能排尿液和毒素，當時人生跌落谷底，情緒十分低

落。 

 

後來有基督徒朋友叫我信主，願主耶穌基督派遣最好的醫生醫治我，

我就在迷糊中決志信了主耶穌基督。因得到主的醫治，腎臟慢慢恢

復功能，可以排尿液及毒素，同時身體開始消腫。在醫院住了約 90

日，要重新學習步行，在家裡休息了年半，身體慢慢康復。 

 

剛巧舊僱主找我上班，又開始了新工作。但在工作了半年多後，卻

發現右眼不適，便去看眼科醫生，發現兩隻眼的眼壓都很高，要即

時做青光眼手術改善眼壓，但手術後發現右眼的視野收窄了，視力

餘下中間部分才看到東西，雖然如此，但我都好感謝主耶穌基督醫

治我的腎病和青光眼疾，給我第二次生命，使我重生活起來，之後

我都感到主耶穌基督常在我左右保守着我。 

 

有一次我在巴士上遺失銀包，準備去報失身份證和報案，心裡十分

慌張，太太提醒我要禱告。到了第二日早上，北角警署來電說有市

民在巴士上拾到我的錢包，並交給警署，錢包裏有我的身份證和電

話號碼，所以找到我並通知我去北角警署領回錢包。在警署取回銀

包後，發現銀包裏面的錢、信用卡和身份證都原好無缺，真的感謝

主！ 
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第二件事情，就在我覆診前要先去照肺片，發現肺部有少少花，醫

生叫我抽痰化驗，約一個月後，突然收到醫院來電通知，說我痰液

中發現有肺結核菌，要立即去專門醫療肺結核病診所看病，當時心

中又慌張起來，心想腎已經不好，加上肺病，甚麼辦啊？那時基督

徒朋友就鼓勵我要對主有信心，將自己全然交託給主，這時我和太

太就在等醫生期間一齊同心禱告，不久醫生替我再詳細檢查，最後

醫生說細菌是兒時留下的，不是肺結核病，只配咳藥水及化痰粉便

算，不需醫治。 

 

第三件事情，我和太太去了德國旅遊時，在市內乘坐地鐵去郊外觀

賞，在轉車時卻遺留背包在之前的車廂上，背包裏面有我需要每日

服食的排斥藥，就在這時後神又再一次幫忙，月台上有當地人提醒

我們可以試試乘坐原本的地鐵返回上一個站找尋背包，我們在車上

祈禱到上一個站，下車時看見有一對夫婦把我的背包轉交給車長，

我立即表明背包是我的，感謝主耶穌基督幫我又一次找回我的背包

啊！ 

 

這些日子，總覺得主處處憐憫幫忙，就是自己對主的信心不足、又

善忘、無記性及疏賴。我雖常忘記主，但主總是關顧着我，不離棄

我，賜給我二次生命。我現時已經退休，閒時會回醫院和靈實長者

中心做義工，平日會和朋友一起做運動。希望在洗禮後，於信仰的

道路上紥根成長和增加認識主耶穌基督。 

誠心所願，阿們! 
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林凱樂弟兄 Jacob 

 

我的原生家庭並不是一個基督教家庭，但幸運地從小我都在基督教

的環境內成長，從幼稚園到中學，都是基督教學校，因此福音早早

就臨到我身上。即使從小就有接觸基督教，但我並不是自小就決志

成為基督徒，在成長過程中，我家庭裏有不少混亂，紛爭，苦難，

加上我父母都不是基督徒，在學期間，我於中學就開始參加團契，

但因我不愉快的童年經歷以致我經常質疑神的存在。 

 

我父親是個患有自閉症及抑鬱症的人，因此他也存在不少行為問題

及情緒困擾，令我和姐姐的童年生活都蒙上陰影。曾經，我常年活

在陰霾之中，心中有着滿腔的怒火，絕望，以及愁緒。我亦因此於

年少期間非常反叛、厭世，甚至埋怨為何神要安排我來到這世界。

年少無知的我不明白這其實這是神所安排我走的道路，一條非凡之

路。 

 

神給了我恩賜及眷顧我的日常生活，使我有能力於大學修讀心理學，

了解自己的情緒問題、需要及處理方法，與此同時，我於大二期間，

對信仰再次產生深厚的興趣，碰巧重遇一位曾於多年前初次邀請我

加入教會的中學同學，他再次真誠地邀請我決志信主，加上於英國

大學交流期間修讀神學課程後更一掃我心中對信仰的困惑，自此我

就決心跟隨主。 

 

決志信主後，我也輾轉加入過不同教會，見過不少教會的優劣之處

後，感謝主安置了一位小天使給我，她就是我現在的另一半，經子

琛的邀請後決定來到厚德家。在兩年的教會生活以來，聽過不少非

常觸動我心靈的講道，隨着對未來的計劃漸進明朗，我也慢慢地感

受到對厚德家的歸屬感，今年終於決定要參加慕道班，接受洗禮將

自己獻給神，冀望我可以以我的生命為神作工，傳揚福音。 
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盧慧君姊妹 

 
在記憶之中，我認識主耶穌大約四歲時候，在花墟公園玩的時候有
一個哥哥傳講福音，就此我就開始認識耶穌！到升讀小學有同學叫
我跟她返主日學，就這樣參加多年的教會活動！升讀的中學也是基
督教學校。逢星期日都是滿足又開心的時候，大清早一個人就去上
主日學，崇拜後吃午飯再返回少年團契，知道有很多教會內的同伴
在等著我，整個中小學階段都這樣渡過了。可是多年以來都從來沒
有人問過或者與我講過要不要受洗？基督徒是要受洗禮的。也可能
是我年紀小，懵懵懂懂，父母不在身邊的原故吧！！ 
 
畢業之後半工讀日子過得疲於奔命，返教會就更加斷斷續續，到後
來已經忘記了返教會的快樂和滿足感。個人認為自己心裏面有主耶
穌就可以，但我都錯了。   
 
當每次遇到預期的、有突然來襲的危難、或魔鬼來騷擾攻擊時，只
要我呼喊「主耶穌救我！」，不單高空花盆擲不中、滾下懸崖無跌落
海、甚至交通意外玻璃碎如雨潑向我身上、生小孩時的危急，主耶
穌讓我每次都能很平安，衪總是在保護，讓我安全。更有一個聲音
反反覆覆的在訴說著「你不可以單打獨鬥」；單打獨鬥不好，加上身
邊也有「 小天使」跟我說要返教會啦，逼切的心情想要回歸主家了。 
 
在尋找適合自己教會時，也不是很順利，不過呀！原來神早已預備，
離我家步行約五分鐘的陳耀星小學，我三個小朋友都在陳耀星小學
畢業，奇怪我就是過去那麼多年都沒發現！面對陌生環境又不善交
際的我，還是勇敢的投進主的懷抱。第一次在陳耀星小學參加崇拜，
聽著詩班唱聖詩，心中歡喜得難以形容、眼淚默默地流下，是感動
滿足快樂的眼淚。心中狂喜無聲高呼，我找到教會了，神的恩典夠
我用！我喜歡彩虹祂都知道，讓我看見大大的彩虹環抱著我居住的
地方，外出旅遊每每都能看到，誇張大從地而起彎彎看不到盡頭的，
大大圓形的、小圓色彩明亮的，如漫畫掛在高高天空的、隱約在白
雲中的，雙彩虹、直立如柱斜插地面直通天際的，滿天的火燒雲，
從雲端照下來如此震撼的耶穌光，都是來自主手做的，深深感受到
主的偉大、主的愛護，祂真的很愛我，即使我離開教會，一切都在
證明衪沒有丟下過我。三位一體的主就是愛。感謝主恩早已安排一
切！如今我更希望領受洗禮，順從主的一切安排，求主繼續帶領！ 
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陳樂琳姊妹 
 
就讀於基督教學校的我，從小時候便開始認識神，即使當時的我，
並沒有特別感受到神的難忘經歷，但還是十分相信神是真實存在的。
例如，當我向神禱告訴說最近的煩惱之後，我的心情都會馬上平靜
下來，有時候不小心犯了罪，我都會感到十分自責和內疚，繼而向
神認罪悔改。於是，我在小五的時候決志信主，希望一生跟從祂。 
 
升上中學之後，教會中原本和我熟稔的弟兄姊妹們，一個又一個地
離去，而內向的我，又不敢主動去認識其他人，我自覺格格不入，
開始抗拒返教會。漸漸地，我也離開了當時的教會。但慶幸的是，
每星期學校都有早會，讓我可以崇拜和聽道，不至於完全遠離了神 。 
 
直至中六那一年，我經常為準備中學文憑試、升學而感到苦惱和焦
慮，常常懷疑自己所做的決擇是否正確，合乎神的心意。我想到英
國升學，很感恩我的父母都非常支持我，縱使我的目標明確，但公
開試的沉重壓力和對未來的未知，讓我長期感到惆悵不安。我回想
起初信主時，常常禱告向主訴說心事，我意識到我不能只靠自己，
唯有依靠主，才能跨過難關，我便重拾祈禱的習慣，每當我感到疲
累困惑，或者考試前，我都會祈禱，將一切交托給神，”Do your best 
and God will do the rest”，很感恩我最終成功到英國留學，讀
到心儀的科目。這次的經歷，是我第一次深深感受到神的帶領，祂
的大能不是我們可猜透的，我在心中向神立志，要重拾教會的生活。 
 
到埗英國的頭一星期，向來怕陌生的我鼓起勇氣，主動聯絡在
Google 上找到的香港人大學團契，很快便和他們熟絡，在異地認識
了一群互相照應的弟兄姊妹。不過，打算回港的我知道畢業後我們
便各散東西，我也要在香港找到另一間教會，維持教會生活。就在
這個時候，我的兩名好朋友都邀請我來到厚德堂，我二話不說就答
應了。現在的我，在這裏認識到一班可以真心相待、互相守望、同
行的弟兄姊妹，期待以後的日子都和他們一起在屬靈生命上成長。 
 
「同路有你作伴，倆肩相緊靠，願意彼此分擔倆扶持， 
同路有你勉勵，倆心相呼應，邁向標杆前行結伴去。」 

—詩歌 同路有您 
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黃子琛姊妹 Michelle 

  

我是一名信二代，從小在厚德家中成長，由兒童主日學開始接觸信

仰，及後參加團契崇拜等教會聚會，於厚德家中認識一眾弟兄姊妹。

在外人眼中，我信主似乎係理所當然的事。在厚德家參加主日學及

崇拜，研習聖經是我從小的習慣，然而，小時候的我並沒有真正思

量聖經所教導的知識及價值觀對人生的意義。 

 

在小六的畢業營，我順應學校的安排參加了佈道會。佈道會就如日

常於教會內的活動一樣，看似平凡，但聖靈的感動於那天臨到我的

心中，我在牧師的鼓勵下，人生中第一次主動站了出來，在眾人面

前決志信主，到現在我亦無法忘懷當日的感動。 

 

隨著時間的推移，我開始踏進社會，面對選擇工作的困難，心中再

次感到不安。然而，天父一次又一次地給我印證，助我作出決定，

照亮了我的前路。無論是工作中的壓力，還是生活中的不確定性，

祂的愛始終如影隨形。每當我陷入困境，重新回到祈禱中，我總能

找到內心的力量，勇敢地迎接未來，並更加體會到不要為明天憂慮。 

 

我自小學業成績一般，對學術研究亦不感興趣，然而，神給了我恩

賜，賜給我一對靈敏的耳朵，使我能輕易地辨別音律，亦感恩父母

從小都能察覺到我的恩賜，培養我學習鋼琴，助我能在工作中藉着

音樂來傳揚福音。 

 

今天，我已經成為我母校的教師，繼續培育青青幼苗，見到學生成

長背景不一，學業成就有高有低，更令我明白我的成長環境得來不

易，處處都可感恩。在我身邊總有神所安排的小天使，助我成長，

賜我福氣。 

 

我媽媽經常笑言，當年她受洗的時候我正在她懷中，或許正因如此，

神從我誕生之前早已看顧我的生命。今年，我決心回應天父接受洗

禮，獻上生命為主傳揚福音。 
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邱海嘉姊妹 

 

我從小就讀基督教的學校，又有幸遇上積極傳福音給小孩的教會(播

道會樂泉堂) ，因此我從小便相信主耶穌。可是我就像撒在路邊的種

子，沒有好好澆灌栽種。升中學以後沒有恆常到教會，成長後更屬

世界。可喜的是，我仍然記得一些金句，是我從小背下的:不可叫人

小看你年輕，總要在言語、行為、愛心、信心、清潔上，都作信徒

的榜樣。  

 

即便我會在人前承認我信主，但我沒有任何屬靈生活，更沒有恆常

的教會栽培。很感恩讓我遇見將軍澳宣道幼稚園。我很喜歡此學校，

很放心投入地參加所有學校的活動，更從學校讓我認識到厚德堂。

由我帶小女參加小天使合唱團，到她要求要留下上主日學，以致我

也到禮堂參加崇拜。然後崇拜期間，我又時時受聖詩和講道感動。

感恩我雖然是撒落路邊的種子，但主也不放棄我，給我指引，讓我

明白信心沒有行為是死的，讓我快快回轉，做應做的事。  

 

就在 2024 年 10 月的福音主日，我再一次決志，跟隨主耶穌。感謝

主給我一顆單純的心，從小便相信主，不需要證明就相信。感謝主，

在我懊惱如何教育小孩時，給我明確指引。只要我做好基督徒，成

為信徒的榜樣，便是教導小孩的良方。 

 

以前我慣用世界的方法育兒，再決志後，我每晚和女兒一起祈禱。

每每小女有頑皮的時候，我叫她不要靠自己，要靠神; 讓她問問住

在心裡的聖靈，求聖靈指引。即便現在，我也有心急氣壞的時候，

我也不時靠向神，求神給我平安，安靜下來。有神同在，讓我先處

理好心情，再處理事情。  

 

非常感恩進入厚德家，好讓我趕緊澆灌屬靈的生命，常常渴慕主的

話語，喜愛聽道。希望我努力成長，以自己作見證，傳福音給我的

家人和朋友，好讓他們與我一樣同得永生的生命。 
 


